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みたり（図表２）。画像を生成するだけではなく、
加工も得意なんです。余計なものも簡単に消せて
しまう（図表３、図表４）。ちょっとわくわくして
きませんか？　　　　　　　　　　　

ビジネスに使える！　画像生成ＡＩの実践テクニックビジネスに使える！　画像生成ＡＩの実践テクニック

新浦和映像合同会社新浦和映像合同会社
オリカワ シュウイチオリカワ シュウイチ

１ 画像生成ＡＩって難しいの？　簡単なの？
　2022年頃から画像生成ＡＩが話題になり、誰で
もＡＩを使ってさまざまな画像を用意できるよう
になりました。それ以来、これを動画制作に生か
せないかと調査を続けてきました。画像生成ＡＩ
については、「初心者でも使えるのか」「特殊な知
識が必要なのか」「高性能なパソコンが必要なのか」
「お金がかかるのか」「登録や設定が難しそう」な
どなど、不安や質問でいっぱいの方も多いでしょ
う。今回は、動画制作に活用する前段階として、
画像生成ＡＩについて基本的なことをざっとまと
めてみたいと思います。読み終わる頃には、「ちょ
っとやってみよう」になることを目指して。

２ ビジネスでこんなに活用できる
　いくつか例を挙げます。例えば、まだ完成して
いない新しいコンセプトの製品を描いてみて、た
たき台にして話し合ったり（図表１）、企業ＳＮＳ
アカウントのオリジナルキャラクターをつくって
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３ 画像生成ＡＩとは
　ネット上にある大量の情報をＡＩが読み込み、
テキストや画像、動画や音楽など、さまざまなも
のを生成します。これを「生成ＡＩ」と言い、こ
のうち画像を生成するものを「画像生成ＡＩ」と
言います。画像生成ＡＩは、決して無から有を生
み出すのではなく、既にあるものを利用して生成
している、100％オリジナルではない、というのが
重要なポイントです。

４ 画像生成ＡＩの歴史と進化
　ＡＩによる画像生成の研究は以前から行われて
いて、2022年「DALL・E」を皮切りに、「Midjourney」
「Stable Diffusion」「Adobe Firefly」といった
画像生成ＡＩが次々と登場してきました。これら
は進化中であり、企業がそれぞれ自社開発のＡＩ
に名前をつけている程度の理解で十分かと思いま
す。また、これら画像生成ＡＩは、現在さまざま
なツールに組み込まれていっています。例えばデ
ザインツールとして有名なCanvaにも、画像生成Ａ
Ｉ機能が搭載されています。みなさんも今後、意
識しないうちに自然とＡＩを使うようになるかも
しれません。
　また、画像生成ＡＩ関連の書籍やニュースでも、
新しい言葉に触れることも増えました。ディープ
ラーニング、ニューラルネットワーク、機械学習、
大規模言語モデル・・・。本稿ではスペースの関
係で詳説は省きますが、これらの意味を知らなく
ても画像生成ＡＩは使えます。例えば、Googleの
裏側のアルゴリズム（処理方法）について、知ら
なくても検索できるように。

小さな動物」と記入し、「生成」をクリック

②４枚の画像が生成される

　ありえない状況すら画像として生成されますし、
３ＤＣＧ風（図表５）やペーパークラフト風（図
表６）など、タッチを変えることも簡単です。

６ 画像生成ＡＩツールの選び方
　「画像生成ＡＩ」と検索すると、本当にたくさ
んのツールが見つかります。どれを使えばいいの
かが最初の壁になります。いいものはたくさんあ
るので、ここでは「初めて触れる人のための選び
方」を三つアドバイスしたいと思います。
①最初は有料プランでなくてもいい
　活用目的がそれほど明確ではない状態では、無
料のものをテスト的に使ってみるといいでしょう。
②すぐ試せるものを選ぶ
　サーバ設定など面倒な作業がなく、ログインだ

５ 画像生成ＡＩを使ってみよう
　画像生成のためには、プロンプトと呼ばれるテ
キストでの指示が必要です。「Adobe Firefly」を
利用して解説します。
https://firefly.adobe.com
①スペースに「カラフルな風船を持って空を飛ぶ 

図表５ 図表６
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けで先に進めるものがいいでしょう。
③パソコンで操作するものを使う
　画像生成ＡＩのスマホアプリ版にも面白いもの
がたくさんありますが、顔を変えて楽しむような
エンターテインメント寄りだったり、課金が発生
するもの（機能）も多いです。ビジネス用途では
パワーポイントなどと組み合わせることが多いた
め、パソコン版に慣れておくといいでしょう。

「月の上で、２匹のウサギが
餅つきをしている」
↓ ChatGPT-4o に追加指示

７ 初めての方にオススメの画像生成ＡＩ
　初めて画像生成ＡＩに触れる方に適していると
考える三つのツールをご紹介します。無料・有料
は、利用範囲や目的、プランによっても異なりま
す。それぞれの規約等をご確認ください。

（１）bing AI（Image Creator）
https://www.bing.com/images/create
　Microsoftアカウントの登録が必要。使い方も簡
単で精度も高いです。まずは試してみるという目
的に最適です。スマホ版もあります。

（２）Leonardo.Ai
https://leonardo.ai
　これもログインが必要ですが、簡単に使えます。
イラスト風の画像生成が得意といわれています。

（３）Adobe Firefly
https://firefly.adobe.com
　既にフォトショップなどAdobe社契約をして
いる場合はこれを使うといいでしょう。商用利用
可ですが、規約をご確認ください。

その他： ChatGPT-4o
　ChatGPTの有料契約をしている場合は、GPT-
4oで画像生成してみましょう。生成した画像に対
し、テキストで修正をしながら（ＡＩと対話する
ように）画像を生成していけます。次の例をご覧
ください。

８ 著作権と商用利用の可否に気を付ける
　画像生成ＡＩが生成する画像はオリジナルでは
ないため、著作権の問題がつきまといます。これ
はツールごとにいろいろな方法で対策を立ててい
るようです。例えばAdobe Fireflyでは、Adobe社
内のストック画像をもとに生成しているとのこと
です。
　さらに、ツール側だけでなく指示を出すこちら
にも注意点があります。＜類似性：既存作品と似
てないか＞と＜依拠性：既存作品を参考にしてな
いか＞です。例えば、有名な漫画のキャラクター
を元にしたような画像生成はしない。商用利用の
可否は、ツールによって、またプランによっても
異なるので、必ずご自身で規約等を調べてご利用
ください。
※参考：文化庁著作権課　令和５年度著作権セミ
ナー「ＡＩと著作権」
https://www.bunka.go.jp/seisaku/chosakuken/93903601.html

（講演映像と講義資料がご覧いただけます。）

９ どう指示を出すか＝プロンプトが課題
　プロンプトを変えると、生成される画像も変わ
ります。

「出来上がったお餅を積み上
げて」
↓ ChatGPT-4o に追加指示

「たくさんのうさぎが食べに
きている」

アクセス埼玉 2024.9　特集
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「テーブルに盛ってある
フルーツ、明るいキッチ
ン」

「テーブルに盛ってある
フルーツ、明るいキッチ
ン、上からの俯

ふ か ん

瞰視点」

　また、日本語対応のツールばかりではありませ
ん。日本語と英語の両方で指示が出せると便利で
す。Google翻訳、DeepL翻訳などを活用しましょう。
　適切な指示（プロンプト）を書けば、すばらし
い画像が手に入るわけですが、言い換えると、「ど
んな画像を欲しているのかを、言葉で説明する必
要」があります。部下の働きっぷりは、先輩や上
司の力が大きいのと同様、画像生成ＡＩにいい仕
事をさせるためには、指示を出す私たちが学ぶ必
要があるのです。ここからは、「どんな画像があれ
ば、みなさんの仕事に役立つのか」について、深
掘りしていきます。

10 画像を使うといい場面とその目的
　ビジネスで画像を使うと効果的な場面と、その
目的をざっとまとめてみます。
◎自分のアイデアメモに（思考が整理される）
◎社内打ち合わせに（情報共有がしやすくなる）
◎ 営業先での対面提案に（資料が親しみやすくな
り、話すネタになる）

◎ 複数の人の前でのプレゼンに（内容を補足し、
分かりやすくなる）

◎ チラシ・カタログに（目に留まりやすくなり、
誰向けの内容なのかが伝わる）

　また、目的が明確になると、注意点も決まって

きます。
・印刷する資料では、モノクロでも伝わるようシ
ンプルな分かりやすい画像がいい。
・機材の説明書は、黒くつぶれると分かりにくい
ため、線画がいい。
・工場内などの張り紙は、日本語が苦手な人でも
分かることを意識して表現する。

11 具体的な活用アイデア
　ここから、具体的な使い方のアイデアと、その
プロンプトをご紹介していきます。

活用例１：パワーポイント資料に画像を添える
＜効果・効能＞
・書いてある内容の理解を促進する
・文字ばかりに比べ、彩りを添える
＜適したタッチ＞
・目を引きすぎないシンプルな画像がいい
・背景は白/無地が使いやすい

「フラットでシンプルなベ
クター画像、ビジネスパー
ソンによるプレゼンテーシ
ョン、白い背景」

「フラットでシンプルなベ
クター画像、ビジネスパー
ソンによるプレゼンテーシ
ョン、白い背景、線画」

活用例２：営業資料にアイコンを載せる
＜効果・効能＞
・複雑な概念を簡略化できる
・記憶に残りやすくなる
＜適したタッチ＞

アクセス埼玉 2024.9　特集
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・コンパクトにまとまったもの
・背景は白/無地が使いやすい

「会議室で打ち合わせ
をしている５名のビジ
ネスマン、３Ｄアイソ
メトリック、詳細、白
い背景」

「農機具、シンプルな
アイコン、白い背景」

活用例３：プレゼンに画像を使う
＜効果・効能＞
・視覚的に印象を残す
・見る人の感情を刺激する
＜適したタッチ＞
・大きな画面で写実的なもの
・印象的な構図やありえない状況

　「スカイダイビングをしている人の視点、下を
のぞき込む、眼下には草原、ダイナミックな構図」

活用例４：アイデア出しをする
　社内で意見を出し合ったり、イメージを統一し
たりするために、たたき台をＡＩに用意してもら

うのはいいやり方です。例えば、会議のやり方の
様子を生成し、検討する材料にします。

「動画の会議、ストー
リーボードやスケッチ
が広げられているテー
ブル、６人のメンバー」

活用例５：ペルソナを設定しチームで共有する
　社内でペルソナ（主にマーケティング領域で用
いられる用語で、商品やサービスの典型的なユー
ザー像）をリアルな画像にして考える手もありま
す。例えば、採用したい人物像を考えます。

「リアルな写真、飲食
店で接客をしている40
代女性」

「動画の企画会議、会
議室、５人のメンバー、
タブレットやホワイト
ボードを使って話し合
っている、俯瞰」

「リアルな写真、介護
施設で食事の介助をし
ている20代男性」

アクセス埼玉 2024.9　特集
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12 ＡＩができる画像加工
　ＡＩは、画像を生成するだけでなくそれを加工
することもできます。本稿ではそのやり方まで解
説するスペースはありませんが、知識として知っ
ておいてほしい機能を三つ、ご紹介します。

（１）足らない部分を拡張する

（２）画像に要素を追加する

（３）画像の一部を差し替える

活用例６：新しいコンセプトを提示する
　新しいコンセプトなど、まだ形のない商品を開
発する際、具体的なイメージを先に考えてみるの
もいいでしょう。その際、イメージを手描きして、
それを元に生成する方法もあります。

　まず、ChatGPT-4o
に手描きの画像をアッ
プロードし、プロンプ
トを書いて指示を出し
ます。

　「これはスマートフ
ォンにつないで使う、
ソーラーパワーバッテ
リーです。リアルな画
像にしてください」

活用例７：段取りのイメージを共有する
　例えば、大人数が集まるイベントの担当者が、
配置を考える際、どう準備するかのアイデアをも
らうこともできます。

「ホテルの大広間、100
人が座れるだけの丸テ
ーブルが並んでいる」

13 ビジネスで画像を使うときの留意点
　ビジネスにおいて画像を使う際は、いくつかの
留意点があります。

（１）きれいなだけの画像は記憶されない
　誰もがきれいな画像は見慣れてしまっています。
どこにでもある画像であれば、フリー素材でも十
分かもしれません。だから、少しでも「ん？」と

「草原、色とりどりの
50組のテントが余裕を
持って並んでいる」

→

アクセス埼玉 2024.9　特集
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14 まとめ
　ＡＩの進化により、今後さらに多くのことが可
能になるでしょう。しかし、考えるのはあくまで
人間です。ＡＩはサポートする役割を担いますが、
代わりに考えることはできません。便利になる一
方で、まだまだ手を抜くことはできないのです。

　これからは「できない」ではなく、「ＡＩで解決
策を見つける」という発想が重要になります。
　画像生成ＡＩの技術向上により、「質が低い」と
いう批判は次第に減っていくでしょう。まだ多く
の作業が人間に依存しており、無料ツールを活用
して、練習や訓練を始めることが重要です。
　ＡＩの精度は自動的に向上していくため、使い
こなすかどうかで個人や組織の効率性に大きな差
が生じます。ＡＩをうまく使うことで、目的が明
確な人がどんどん先に進んでいきます。
　自分たちは具体的にどう活用するのか、上司の
好みはどんなものか、会社として許容範囲はどう
か・・・。未来を見据えて、試行錯誤に取りかか
りましょう。
　本稿が、皆さんの画像生成ＡＩ活用の第一歩に
つながれば幸いです。

いう要素を盛り込んで生成するといいでしょう。

（２）絵は好き嫌いで判断される
　人の判断には必ず「好み」が含まれます。どれ
だけ画像生成ＡＩを使いこなそうと、上司やクラ
イアントは修正を口にします。ＡＩ画像は、生成
は簡単だが直しが大変、という側面があるのです。
そのため、「なぜその画像を生成したのか」という
説明のための言語化が欠かせません。

　公社は、埼玉県が立ち上げた「埼玉県ＤＸ推
進支援ネットワーク」の事務局として、埼玉県
内企業のＤＸの取り組みを支援しています。
　初歩的なデジタル活用からデジタル技術によ
る経営課題の解決まで、経験豊富なＤＸコンシ
ェルジュが丁寧に対応いたします。
　実際にデジタルツール等を導入し課題を解決
したい場合には、企業名を公開せず、IT 関連
企業から提案や概算見積りを入手することも可
能です。ぜひ、お気軽にご相談ください。
　他にもホームページでは、企業のＤＸ推進に
役立つさまざまな情報を掲載しております。皆
様のご利用をお待ちしております。

特集見たらプラスワン！
公社のＤＸ推進支援

公社はＤＸを進める県内企業の皆様を支援します
https://www.saitamadx.com

問合せ先
　（公財）埼玉県産業振興公社　経営支援部 DX 推進支援グループ
　（さいたま市中央区上落合２－３－２ 新都心ビジネス交流プラザ３階）
　ＴＥＬ　０４８－６２１－７０５１　　Email　info@saitamadx.com

相 談 無 料
秘 密 厳 守

園
部
コ
ン
シ
ェ
ル
ジ
ュ

原
コ
ン
シ
ェ
ル
ジ
ュ

岩
崎
コ
ン
シ
ェ
ル
ジ
ュ

私たちが相談に
応じます！
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　プラスチック金型の設計製作から鏡面磨きまで
手掛ける同社の関社長に話を伺いました。

■貴社の概要について、教えてください。　
関　当社は1972年に先代である父が、さいたま市
（旧浦和市）で創業しました。当時はフライス盤
やワイヤーカットの機械を使って、黒電話（昔の
電話機）の部品や電気部品の金型製作を行ってい
ましたが、1975年頃から自動車業界に参入して、
ヘッドライトやルームランプといった照明部品を
中心としたプラスチック製品の金型製作を始めま
した。それが今のメイン事業となっています。

■最先端の設備をいち早く導入することで受注
が増えていったそうですね。
関　電気部品の加工からの転換でしたが、自動車
業界で勝ち残るためには新たな設備が必要と思い、
1986年にとても高価でしたが、当時の最先端の「自
動プロＴＯＯＬ１」を導入しました。ＣＡＤデー
タを基に自動加工ができるＮＣフライスを導入す
ることで、それまでの手作業と比べて生産性が劇

的に上がりました。さらに翌年にはマシニングセ
ンターを導入するなど、最先端設備をいち早く導
入し、自動化を取り入れて加工精度を高めてきま
した。そのかいもあって、高度な加工技術により
多くの仕事が舞い込んでくる時代でした。
　自動車の照明部品にはいろんな形があります。
３次元形状で細かい模様が施され、その模様一つ
一つの角度や形が光を拡散させるために緻密に設
計されています。その形状を具現化するために、
金型にも非常に高い技術や精度を要求されますの
で、1989年にはマシニングセンターでは困難な部
位を加工するための高速放電加工機や、1992年に
はお客様からの３次元データをそのまま取り込め
るように、他社に先駆けてＣＡＤ／ＣＡＭを導入
しました。その後も設備の増設やリードタイム短
縮のために複数の高速加工機導入など設備を充実
させて今日まで金型業界の要請に応えてきました。

■磨きレス切削加工とは何ですか。
関　自動車の照明部品の品質において特に注視す
べき工程は、金型に自分の顔が鮮明に映るレベル

 協栄金型工業株式会社　代表取締役社長　関
せ き

 則
の り ゆ き

幸 氏

所 在 地　さいたま市岩槻区上野4-3-5 
代 表 者　代表取締役社長　関 則幸 氏
事業内容　 プラスチック金型の設計製作・

高精度鏡面加工
資 本 金　1,000万円　　従業員数　16名
Ｔ Ｅ Ｌ　048-795-1181
http://kyouei-kanagata.com

協栄金型工業株式会社

「これからも、お客様に喜ばれる金型を提供しつつ、新たな事業展開も考えていきたい」と
抱負を語る関社長

インタビュー

アクセス埼玉 2024.9　インタビュー
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の鏡面磨きです。機械では磨けないため、手作業
による職人技とされてきましたが、2022年に導入
したマシニングセンターは、鏡面磨きを施したよ
うな精密な加工ができます。これにより手仕上げ
の磨きが不要となるさらに精度の高い金型の提供
が可能になりました。

■自社の強みを教えてください。
関　今までお話しした設備や技術もそうですが、
もう一つ大切なのは人材です。当社には高いスキ
ルを持った設計者がおり、非常に難しい金型も設
計できますし、お客様の要望を踏まえた提案もし
ます。当社では設計部門に配属する前に各部署を
経験させ、そこの技術ノウハウを習得させます。
人材不足の中、即戦力で作業をさせることが希望
ですが、設計者だけは時間をかけてスキルアップ
させています。その設計者がアセンブリまで設計
することで、金型製作の全工程で効率的に付加価
値を高めています。また、当社で扱う最小の刃物
は、R0.05で超微細加工ができる反面、負荷をかけ
過ぎるとすぐに折れてしまいます。折れないよう

に加工データをプログラミングできるのも各部署
での経験が生きています。金型業界は技術革新が
常に必要で、最新設備を導入するだけではなく、
社員のスキルアップも必要不可欠と考えています。

■今後の展開・抱負は
関　“挑戦なくして技術の革新はなしえない”。こ
れは当社の社是です。「できない」「難しい」と諦め
ることは簡単ですが、どうしたらできるか、設計
部門、加工部門に関係なく会社全体で知恵を絞る
ことを常に社員に話しています。難しいことにチ
ャレンジすることで新しい発見があり、それが技
術革新につながります。この社是の信念の基、こ
れからも積極的に新しい技術を取り入れ、お客様
に喜ばれる金型を提供していきたいと思います。
　また、今まで培ってきた微細加工技術を武器に
医療など他分野にも挑戦しています。さらに、新
しい試みも検討しています。例えばアクセサリー
の販売等で、名前を彫ったキーホルダーや微細加
工技術で彫る３次元的な似顔絵の販売など、ＳＮ
Ｓを活用した新たな事業展開も考えています。

挑戦なくして技術の革新はなしえない

金型製作の様子（切削加工） 社是自動車のルームランプの金型（右側は拡大したもの）

同社の金型を使って成形されるターンランプ部品 同社の金型を使って成形されるヘッドライトリフレクター 自社商品のキーホルダー

アクセス埼玉 2024.9　インタビュー
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わが社の 公社会員紹介ワンポイントＰＲ

株式会社コスメサイエンス https://www.cosme-science.co.jp

東京都北区浮間 1-2-27
TEL　03-5948-7794
資本金　8,000 万円
従業員数　 109 名
■事業内容
　○ 化粧品、医薬部外品の

受託製造
　○研究開発
　○ 化粧品、医薬部外品の

企画提案

創業30年以上の開発実績

和光紙器株式会社

川口市幸町 1-9-17 
TEL　048-252-4734
資本金　3,000 万円
従業員数　85名
■事業内容
　 工業系包装資材の製造・
販売

ものづくりを進化させ続ける
https://www.wakosiki.co.jp

■環境に配慮した包装資材・再生材料
の製造・販売を行っています。包装資
材は、使用後は不要になる存在ですが、
同社の商品は無駄にする資源を生みだ
しません。資源の有効活用を考え、廃
棄物を生み出さず資源を循環するもの
づくりを構築し、循環配慮設計と開発
でサーキュラーエコノミーの実現を目
指しています。「ものづくりを進化さ
せ続ける」をスローガンに設備だけで
なく、設備を扱う人の技術や情熱もア
ップデートし続け、人にも地球の未来
にも優しい会社を構築します。

■1984年の創業以来、オリジナル化粧
品の開発と製造を担い、間もなく40周
年を迎えます。これまで積み上げた膨
大な試作件数に裏付けられた処方デー
タとノウハウをもとに、バラエティー
に富んだ、面白みや見た目が華やかな
アイテムから、敏感肌向けや高級ライ
ンなど、さまざまなご要望に応じた提
案・研究開発が可能です。「健康で美
しい素肌」という普遍のテーマに向き
合い、全社一丸となり「新商品の開発」
と「ものづくり力の向上」に挑戦し続
けます。

株式会社CJ-Information https://www.cj-information.com

所沢市久米 1462-17
TEL　080-3699-9898
資本金　2,000 万円
■事業内容
　○ ロール成形機の製作・

販売
　○ＪＩＳ規格鋼材の販売
　○素形材の生産 ・販売
　○ソフトウエア開発
　○通訳 /翻訳
　○中国向け輸出入貿易
　○中国進出サポ―ト

「ロール成形機」の製作とＪＩＳ規格鋼材の提供
■ロール成形機の設計から製作、据え
付け、アフターサービスまでをスピー
ディーなワンストップで提供していま
す。また、海外の大手鉄鋼メーカーと
の直接取引により、リーズナブルな価
格でのＪＩＳ規格鋼材の提供を実現し
ています。コイル材の分条やシート材
のレーザー切断などの加工も対応しま
す。さらに、中国市場進出を目指す企
業に、中国企業との商談や現地視察、
資料作成など、現地マーケットに精通
している強みを生かしサポートを行っ
ています。

アクセス埼玉 2024.9　公社会員紹介

自社製作のロール成形機

さまざまな形状の高精度素形材
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わが社の 公社会員紹介ワンポイントＰＲ

サンタヴィレッジ株式会社

株式会社エルテックコーポレーション

https://santavillage.jp

https://3l-tech.co.jp

埼玉支社：川口市上青木
3-12-63 SKIP シティ彩の国
ビジュアルプラザ９階 902
東京本社：東京都新宿区新宿
4-3-15 レイフラット新宿B棟
TEL　03-6821-2219 
資本金　100 万円
従業員数　 20 名
■事業内容
　○ ＡＩおよびＤＸ化支援

事業
　○映像制作、海外進出支援

さいたま市見沼区蓮沼 519-1 
※ 9月 30日より営業開始
TEL　048-683-3851
資本金　2,000 万円
従業員数　23名
■事業内容
　○電気設備工事
　○通信設備工事
　○消防設備工事

産業をＤＸ化、生成ＡＩを社内へ導入し皆様のお悩みを解決します

豊かな暮らしを技術力で支えることが、私たちの仕事です

■ＡＩ技術やＤＸ技術を活用した業務
効率化のサポートに特化し、生成ＡＩ
を活用した事務作業および営業活動の
効率化の教育アプリ開発や機関システ
ムの制作運営を行っています。また、
クリエイターや、アーティストのプラ
ットフォームの提供および育成、イベ
ントの企画運営、音楽・映像制作、そ
れに付随した開発支援を行っています。
タイを中心とした海外事業展開の支援
を行っています。

■昭和41年創業以来、「豊かな暮らし
を技術力で支えることである」を経営
理念に地域社会の進歩発展に貢献して
きました。電気設備工事を主軸に通信
施設工事、消防施設工事を行っていま
す。電気設備工事では、電力会社から
供給された電力を、大型事業所である
公共施設や、高層ビル・マンション、
工場等の高圧変電設備から低圧電気設
備まで、お客様の用途に応じて提案し
ます。高度な技術と確かな品質で持続
可能な社会の実現に取り組みます。

アクセス埼玉 2024.9　公社会員紹介

東京通信株式会社 https://tokyotsushin.co.jp

さいたま市北区奈良町8-1
TEL　048-788-2211
資本金　2,700万円
従業員数　37名
■事業内容
　�デジタル機器を使用した
音響・映像・通信設備の
企画・設計・施工・修理

通信機器でお客様と未来をつなぎます
■音響・映像・照明設備、ネットワー
ク・電話・自動火災報知器設備のほか、
セキュリティーや無線などの弱電・通
信に関する設備の企画・設計・施工・
修理・保守を行っています。施工時は
もちろん、企画や設計段階からお客様
のニーズに沿った提案に努めています。
栃木県宇都宮市に本社を置き、東京と
埼玉に営業所を設け、お客様が安心し
てご相談いただけるアフターフォロー
体制をとっています。
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代表取締役社長　田中 滋 氏

自社開発した製品
左：ホビ―関連商品　右：ゲーム関連商品

株
式
会
社
ホ
ビ
ー
ベ
ー
ス

　
　
　
イ
エ
ロ
ー
サ
ブ
マ
リ
ン

企業紹介 

■ホビー・ゲーム関連商品の専門店
　1985年の設立以来、プラモデル、フィギュア、
工具材料、カードゲーム、ボードゲーム、サプラ
イ品（消耗品）など、時代の需要にあった多岐に
わたる商材を取り扱い、国内外の多くのファンに
愛され続けています。

■ホビー・ゲームの交流の場に
　さいたま市（旧大宮市）で16坪のお店からスタ
ートし、現在は秋葉原を中心に直営27店舗を全国
開しています。また、デ

※

ュエルスペースを店舗内
に設けイベントを開催し、ユーザー同士の交流を
図ることで、顧客のニーズに応えています。

企業から一言
　小売り販売以外にもホビー・ゲームなどの自
社開発にも力を入れています。弊社は共に成長
できる製造パートナーを募集しています。ぜひ
ご検討ください。

所 在 地　さいたま市北区日進町 3-725-3
代 表 者　代表取締役社長　田中�滋�氏
事業内容　�模型玩具小売り、模型玩具製造販売

資本金　3,000 万円　　従業員数　230 名
ＴＥＬ　048-666-6606　　創業　1985 年
https://yellowsubmarine.co.jp

※ デュエルスペース（カードゲームで遊ぶ場所）、デュエルルーム
は株式会社ホビーベースイエローサブマリンの登録商標です。
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改めて振り返るデジタル技術

株式会社ワンズ・ワン　代表取締役　古澤 登志美

第第第第第第第第第第第第第第第第第第第第第第第第第第第第第第第第第第第第第第第第第第第第第第第第６６６６６６６６６６６６６６６６６６６６６６６６６６６６６６６６６６６６６６６６６６６６６６６６６６６回回回回回回　そそそそそそそそそそそそそそそそそそそそそそそそそそそそそそそそそそそそそそそそそそそそそそそそそそそそそそそそそそそそそそそそそそそそそそそそそそそそそももももももももももももももももももももももももももももももももももももももももももももももももももももももももももももももももももももももももももももももももももももももももももももももももそそそそそそそそそそそそそそそそそそそそそそそそそそそそそそそそそそそそそそそそそそそそそそそそそそそそそそそそそそそそそそそそそそそそそそそそそそそそそそそそそそそそそそそそそそそそそそそもももももももももももももももももももももももももももももももももももももももももももももももももももももももももももももももももももももももももももももももももももＰＰＰＰＰＰＰＰＰＰＰＰＰＰＰＰＰＰＰＰＰＰＰＰＰＰＰＰＰＰＰＰＰＰＰＰＰＰＰＰＰＰＰＰＰＰＰＰＰＰＰＰＰＰＰＰＰＰＰＰＰＰＰＤＤＤＤＤＤＤＤＤＤＤＤＤＤＤＤＤＤＤＤＤＤＤＤＤＤＤＤＤＤＤＤＤＤＤＤＤＤＤＤＤＤＤＤＤＤＤＤＤＤＤＤＤＤＤＤＤＤＤＤＤＤＤＤＤＤＤＤＤＤＤＤＤＤＤＤＤＤＤＤＤＤＤＤＤＤＤＤＤＤＤＤＤＤＤＤＤＤＤＤＤＤＤＤＦＦＦＦＦＦＦＦＦＦＦＦＦＦＦＦＦＦＦＦＦＦＦＦＦＦＦＦＦフフフフフフフフフフフフフフフフフファァァァァァァァァァァァァァァァァァァァァァァァァァァァァァァァァァァァァァァァァァァァァァァァァァァァァァァァァァァァァァァァァァァァァァァァァァァァァァァァァァァァイイイイイイイイイイイイイイイイイイイイイイイイイイイイイイイイイイイイイイイイイイイイイイイイイイイイイイイイイイイイイイイイイイイイイイイイイイイイイイイイイイイイイイイルルルルルルルルルルルルルルルルルルルルルルルルルルルルルルルルルルルルルルルルルルルルルルルルルルルルルルルルルルルルルルルルルルルルルルルルルルルルルルルルルルルルルルルルルルルっっっっっっっっっっっっっっっっっっっっっっっっっっっっっっっっっっっっっっっっっっっっっっっっっっっっっっっっっっっっっっっっっっっっっっっっっっっっっっっっっっっっっっっっっっっっっっっっっっっっっっっっっっっっってててててててててててててててててててててててててててててててててててててててててててててててててててててててててててててててててててててててててててててててててててててててててててててててててて？？？？？？？？？？？？？？？？？？？？？　なななななななななななななななななななななななななななななななななななななななななななななななぜぜぜぜぜぜぜぜぜぜぜぜぜぜぜぜぜぜぜぜぜぜぜぜぜぜぜぜぜぜぜぜぜぜぜぜぜぜぜぜぜぜぜぜぜぜぜぜぜぜぜぜぜぜぜぜぜぜぜぜぜぜぜぜぜぜぜぜぜぜ便便便便便便便便便便便便便便便便便便便便便便便便便便便便便便便便便便便便便便便便便便便便便便便便便便便便便便便便便便便便便便便便便便便便便便便便便便便便便便便便便便便便便便便便便便便便便便便便便便便便便便便便便便便便便便便便便便便便便便便便便便便便便便便利利利利利利利利利利利利利利利利利利利利利利利利利利利利利利利利利利利利利利利利利利利利利利利利利利利利利利利利利利利利利利利利利利利利利利利利利利利利利利利利利利利利利利利利利利利利利利利利利利利利利利利利利利利利利利利利利利利利利利ななななななななななななななななななななのののののののののののののののののののののののののののののののののののののののののののののののののののののののののののののののののののののののののののののののののののののののの？？？？？？？？？？？？？？？？？？？？？？？？？？？？？？？？？？？？？？？？？？？？？？？？？？？？？？？？？？？？？？？？？？？？？？？？？？？？？？？？？？？？第６回　そもそもＰＤＦファイルって？　なぜ便利なの？

ファイルサイズも比較的軽く、ファイルに編集や閲
覧などへの制限をかけられること、画像ファイルと
異なり複数ページを扱えることなど、高い利便性に
よって広く利用されるようになりました。
ＰＤＦファイルを作成・編集するには
　ExcelファイルなどをＰＤＦにするには、「印刷」
メニューを利用するのが簡単です。プリンターを
「Microsoft Print to PDF」として印刷動作を実行
すれば、保存先を選択しながらＰＤＦを作成できま
す。他にも、「名前を付けて保存」からファイルの種
類をＰＤＦに変更する方法もよく使われています。
　校正などのために今あるＰＤＦファイルに注釈を
入れたいときには、Adobe社が提供する無料アプリの
「Acrobat Reader」を利用するといいでしょう。有
料アプリの「Acrobat（Standard / Pro / 2020）」は
文書自体の編集や、WordやExcelファイルへの変換、
パスワードでの保護なども行えます。
　また書類をスキャンして文字データを含めＰＤＦ
にすることもできます。社内にある古い書類の数々
をＰＤＦ化することで情報検索可能なファイルとな
り、クラウドストレージと組み合わせればＢＣＰや
テレワークにも対応できるようになります。
　ＰＤＦはデジタル活用において欠かせないツール
の一つです。Adobe社のホームページではさらに詳細
な情報も提供されています。興味を持たれた方は、
ぜひそちらもご覧ください。
https://www.adobe.com/jp/acrobat/roc/blog/

about-pdf.html

　ＰＤＦとは「Portable Document Format」の略で、
I
イ ラ ス ト レ ー タ ー

llustratorやP
フ ォ ト シ ョ ッ プ

hotoshopで有名なA
ア ド ビ

dobe社が開発し
たファイル形式です。利用範囲の広いファイルです
ので、その特徴や使い方を理解してＤＸにつなげま
しょう。
ＰＤＦの特徴とは
　ＰＤＦの特徴は、どんなデバイスで開いても同じ
結果（レイアウト）を表示できることです。
　実はWordやExcelなど、テキストデータを扱うファ
イル形式は、異なるデバイス間で全く同じレイアウ
トを表示することが担保されていません。例えば、
Excelで作成した見積書を自分のパソコンで開いた
場合や印刷したときは問題がなかったのに、他の人
のパソコンで開いたり印刷したりすると、文字が切
れたり、重なったりしてうまく印刷できなかった、
という経験をされたことはないでしょうか。さらに
WindowsとMac、パソコンとタブレットのように大き
く環境が異なる場合には、利用しているフォントが
異なるため、Wordなどで作成した文書のレイアウト
も崩れてしまいます。
　スクリーンショットを撮る、印刷結果をスキャン
するなどして、画像ファイルにしてしまえば同じ結
果を見ることはできますが、そうすると今度はテキ
ストデータとして扱うことができませんので、文字
列の一部を修正する、コピーして再利用する、とい
ったことができなくなってしまいます。

　これを解決したのがＰＤＦなのです。テキストデ
ータを編集可能なまま、異なるデバイスでも同じレ
イアウトで表示させることは画期的な技術でした。
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　大変残念なことですが、自動車や電機などの業界
で数値や検査方法の偽装のニュースが続いています。
うわべを取り繕って、目先の問題を回避したことが、
結果として最悪な結果につながったといえます。
　しかし、その反対に取り繕いをやめることで素晴
らしい結果を生み出すこともあります。今回はそう
いった事例をご紹介します。
　食品メーカーＡ社で改善指導していたときの話で
す。ハムの製造ラインを見てみると、改善は順調に
は進んでおらず、いろいろな問題が目に付きました。
そこで発生している品質関連の数字を見ると、ほぼ
不良ゼロに近い素晴らしい数字が出ていました。疑
問に思い調べてみると、外観や重量の検査で不合格
となったＢ品は、細かく刻んで具材としてピザ屋さ
んなどに売られていました。売れたのだから不良品
としてはカウントしないということでした。
　本来ならば規格から外れた不良品であったものが、
良品扱いになっていたので、良い数字が出ていたの
でした。しかし、いくら売れたといっても安い値段
で売っているので、決して儲

もう
かってはいませんでし

た。
　そこで、本来の品質基準に達していないものは、
いかに売れていようが不良品としてカウントしまし
ょう。そして、その不良がなぜ発生したのかを追求
し、良品にしていきましょう、とこれまでの考え方
を変更してもらいました。これまでは基準から外れ
ていても不良品とカウントされず、これで良しとい
うことになっていましたが、これからは合格したＡ
品以外は不良品ですから、優秀であった数字が突然
とんでもなく悪い数字に変わりました。
　しかし、どういうときに、どういう不良品が発生
するかということが分かるので、改善が進み、極め
て短時間のうちに不良が低減し、大きな利益を生み
出すようになりました。
　ところがその結果、一つ困ったことが起きました。
良品が増えたことで、Ｂ品が減ってしまい、これま
でピザ屋さんに売っていた分が用意できなくなって

しまったのです。出荷を止めるわけにはいかなかっ
たので、せっかくつくったＡ品をシュレッダーで細
かくして、ピザ屋さん向けに出荷しました。しかし、
ものすごく安い値段で売っているので、これではよ
くないということになりました。
　そこで私はわざわざＢ品をつくろうと提案をしま
した。これまでのＢ品は、Ａ品と比べて重さが足り
なかったり、割れがあったり、形が悪かったりとい
うことでした。しかし、細かく刻んでしまうのであ
れば、これらの判断基準は全く問題になりません。
そうであれば、形も大きさもこれまでの基準である
必要がないので、一番つくりやすく効率的な方法を
考えました。市販品のハムの形は、端が丸くおわん
型で金具のついたケースでつくりますが、充

じゅうてん
填量を

増やすため四角で金具がないケースに詰めることに
しました。長さも設備制約上の目いっぱいまで大き
くしました。また、その形で流通させず、すぐに細
かく切るので、ケースは耐久性を求めず安価な素材
を使い、切りやすい形に変えました。その結果、こ
れまでよりも大幅に安いコストで、ピザ屋さん向け
の製品をつくることができました。Ａ品の品質を上
げ、Ｂ品を専用化し、コストを大幅に下げたのです。
　もし高い数字を維持することにこだわっていたら、
このような素晴らしい結果には決してならなかった
と思います。Ｂ品を減らしてＡ品を増やし、Ｂ品を
新たなＡ品へと進化させました。まさに「Ｂ品から
出たＡ品」です。隠れていた問題を顕在化し、本質
的な改善をすることで成果を収めた事例です。

改善っておもしろい！

株式会社柿内幸夫技術士事務所　所長　柿内幸夫

第６６ かからら出出出たＡＡ品第第 出出出出たた 品第第６ かかからららら出出出たたＡＡ品第第第第第第第第第第６６第６第 かかかかからからからら第第第第第第第第第第第第第６６６６６６６６６６回６６６回回６６６回回６６回回回回回回回６６回６回回回回６回回回回回６回回回６回回回回６回回６回回回回回回６回回回回回回回回回回回回回回回回回回回回回 Ｂ回回回回回回回 Ｂ回回回回回 Ｂ回 Ｂ品品品品回回回 ＢＢＢ品品品品品か品品かかかかかか品ＢＢ品Ｂ品品品かかかか品かか品Ｂ品ＢＢ品品品かかかかかかかかか品品回 Ｂ品品回回 Ｂ回 ＢＢＢ品品かかか品品ＢＢ品Ｂ品品品品かかかかかかかかかかかか品品品品回回 Ｂ品品回 Ｂ品品品品かかか品品品品品回 Ｂ品品回 Ｂ品品品かかか品品品回　Ｂ品ＢＢ品品品かかかか品品Ｂ品ＢＢ品品かかかかかかかか品品品品品品品品かかかか品ＢＢ品Ｂ品品品かかか６回　Ｂ品６回　Ｂ品か６回　Ｂ品か６回　Ｂ品か６回　Ｂ品か６回　Ｂ品か６回　Ｂ品か６回　Ｂ品か６回　Ｂ品か６回　Ｂ品か６回　Ｂ品か回　Ｂ品か回　Ｂ品か回　Ｂ品か回　Ｂ品か回　Ｂ品か回　Ｂ品か回　Ｂ品か回　Ｂ品か回　Ｂ品か回　Ｂ品か回　Ｂ品かＢ品かＢ品かＢ品か品第６回　Ｂ品から出たＡ品
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15アクセス埼玉 2024.9　ジェトロ埼玉便り

　ジェトロが「デジタルを活用した新たな海外展開
支援」の取り組みの一環として開設・運営している
オンライン輸出カタログ「Japan Street」は、今年
７月末現在、埼玉県内では230社以上の事業者様にご
登録・ご活用いただいています。本カタログは後述
の通り、オンラインでサプライヤーと海外バイヤー
が商談できるところが特徴ですが、このところ、海
外からバイヤーの来日に伴い、本サイトを通じて県
内のサプライヤー様への訪問・面談も増えています。

○英国バイヤーと県内事業者とのマッチング
　デザイン性の高い商品を取り扱う英国のバイヤー
の来日に際し、対面での県内事業者との商談希望が
ありました。弊所からはバイヤー指定のサプライヤ
ーに加えて、Japan Streetの掲載商品の中から、バ
イヤーの希望に合わせた製品を複数提案し、４社と
の面談が実現しました。海外バイヤーの方はいずれ
も高い関心を持って商談に臨んでおり、今後の展開
が期待されます。

　このほか７月～８月にかけては、Japan Streetを
通じた韓国バイヤー（リサイクル関係）やマレーシ
アバイヤー（部品関係）からの引き合いを受けて、

来日機会に合わせた県内事業者様への訪問・商談を
ジェトロ埼玉でサポートしています。
○Japan Streetとは
　Japan Streetはジェトロが招待した海外バイヤー
（海外に販路を持つ国内のバイヤーを含む）専用の
オンラインカタログサイトです。現在、4,400名以
上の海外バイヤーが日本の商品を探しています。ジ
ェトロの海外事務所が世界各地で新規バイヤーの発
掘・登録を進めています。
○Japan Streetの概要
・輸出を希望する事業者は企業・商品情報と商品画
像等を提出するだけで、登録商品がオンライン上で
バイヤーに常時紹介されます。
・参加料・商品登録料は、無料です。また、登録で
きる商品のカテゴリー制限はありません。
・バイヤーはカテゴリーやキーワードをもとに手軽
に商品を検索することができるほか、ジェトロのお
勧め機能を通じてバイヤーに商品を紹介します。
・バイヤーが関心を示すと、事業者にはジェトロ経
由で見積もりや商談（オンライン含む）の依頼が届
きます。
・Japan Street経由のご商談には、各社のご要望に
合わせて、同席や通訳手配（無料）などもジェトロ
で行っています。
　海外販路開拓に取り組む最初のステッ
プとして、ぜひJapan Streetをご活用く
ださい。　詳細および登録はこちら　→

海外バイヤーの日本製品への関心高まり、リアル来日商談も海外バイヤーの日本製品への関心高まり、リアル来日商談も
～ジェトロ招待バイヤー専用オンラインカタログサイト「Japan Street」のご案内～～ジェトロ招待バイヤー専用オンラインカタログサイト「Japan Street」のご案内～

ジェトロ埼玉便り

詳しくはジェトロ埼玉まで、お問い合わせください
ＴＥＬ　０４８－６５０－２５２２

老舗の線香等を取り扱う企業
（桶川市）へのバイヤー訪問

ジェトロ埼玉事務所でのバイ
ヤーとの商談
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アクセス埼玉 2024.9　企業と法律Q&A

ＡＡＡＡ

弁護士　権田陸奥雄　弁護士　権田陸奥雄　

下請法違反の実例下請法違反の実例Q

企業　法律企業　法律のと Q&AQ&A

下請代金減額禁止の実例を紹介してください。

　実例を紹介する前に、本年６月５日に公
正取引委員会（公取委）が令和５年度（令

和５年４月１日から同６年３月31日まで）における
下請法の運用状況等を公表しましたので紹介します。
それによりますと、下請法第７条に基づく勧告は13
件で、そのうち製造委託等に係るものが12件、役務
提供委託に係るものが１件です。勧告の対象となっ
た違反行為類型の内訳については、下請代金の減額
が６件、返品が２件、買いたたきが１件、購入等強
制が３件、不当な経済上の利益の提供要請が４件、
やり直し等が１件です。なお、１件の勧告事例にお
いて複数の違反行為類型について勧告を行っている
場合がある（例えば今後紹介する予定の(株)ビッグ
モーターの事案では、勧告は一つであるが違反行為
類型は三つある）ため、違反行為類型の内訳の合計
と勧告件数とは一致しません。
　指導した件数は8,268件で、前年度の8,665件から　
減少しています。令和５年度の下請事業者が被った
不利益において、親事業者174名から下請事業者
6,122名に対し、下請代金の減額分の返還等総額37
億2,789万円相当の原状回復が行われました。下請
法違反の勧告や指導によって、親事業者から下請事
業者に対してこれだけの金額が支払われていること
になります。
　次に、実例を紹介します。令和５年６月29日に公
取委は、(株)ノジマに下請代金の減額の禁止（下請

法第４条第１項３号）の規定に違反する行為が認め
られたとして勧告を行いました。ノジマは相模原市
に本店を置き、資本金が約63億円の家庭電気製品の
販売等を行っている会社です。ノジマは資本金の額
が３億円以下の法人である下請事業者に対し、自社
の店舗等で販売する家庭電気製品等の製造を委託し
ています。ノジマは令和元年７月から令和４年10月
までの間、以下のアからカまでの額を下請代金の額
から差し引いたことにより、下請事業者の責めに帰
すべき理由がないのに、下請代金の額を減じていた
とのことです。減額した金額は、総額7,310万9,046
円です（下請事業者２名）。ア「拡売費」の額、イ
「物流協力金」の額、ウ「セールリベート」の額、
エ「キャッシュリベート」の額、オ「オープンセー
ル助成」の額、カ「発注手数料」の額。
　以上のように、下請事業者には何ら責められるべ
き理由がないにもかかわらず、親事業者であるノジ
マは、アからカのような名目で下請代金を減額して
いたのですから、下請代金の減額の禁止に該当する
ことは明らかです。この実例は下請事業者が２名で
すが、総額が7,000万円を超えていますので、下請
事業者にとっては相当な痛手であったと思われます。
なお、ノジマは勧告前の令和５年３月１日までに減
額した金額を支払っているとのことです。企業は、
下請いじめをしないように、また、されないように
心掛けることが肝要です。
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17アクセス埼玉 2024.9　埼玉県よろず支援拠点

た強み」と、「法人客の市場ニーズ」が合致する
ことに気付きました。

■ＨＰで新しい強みをアピール
　このような法人客は「安さ」よりも「綺麗さ」
を優先してくれるため、利益率の高い仕事になり
ました。そこで、法人客にもっとバスを使ってい
ただくため、綺麗なバスを前面に出したＨＰを作
成しました。この結果、法人客からの依頼が増加
し、利益率が改善していきました。

■まとめ
　ＨＰをつくるだけでは売り上げは上がりません。

「競合とかぶらない自社の強み」と「市場ニーズ」
が合致する部分をＨＰに記載しましょう。
　埼玉県よろず支援拠点では、ＨＰに関するご相
談をお受けしております。ぜひお気軽にご連絡く
ださい。
埼玉県よろず支援拠点
TＥＬ ０１２０－９７３－２４８（平日9:00-17:00）

　埼玉県よろず支援拠点コーディ
ネーターの谷

たにふじ
藤剛

ごう
です。今回は、

「売り上げを生み出すホームページ
（ＨＰ）の作り方」について、ご説
明します。

■バス会社の成功事例
　私の実家は小さなバス会社でした。父親が亡く
なったことをきっかけに、私が会社を継ぐことに
なりました。当時のバス業界は価格競争に陥って
おり、顧客は少しでも安いバス会社を求めていま
した。

　このままではいつか限界を迎えてしまうと危機
感を覚えた私は、利益率の高い仕事へシフトして
いくことを考えました。
　ある日、法人客からバスの依頼があり、ＶＩＰ
送迎をするために利用していただきました。この
顧客に「なぜ当社のバスを選んでいただいたので
すか？」と聞いたところ、「バスが綺

き れ い
麗だったから

です」との回答が返ってきました。詳しく聞いて
みると、前回依頼したバスはボロボロだったため
に商談が失敗してしまったそうです。業界ではボ
ロボロになるまでバスを使いつぶすのが通例でし
たが、当社は５年に１回買い替えていたため、バ
スが綺麗でした。ここで「自社では気付かなかっ

https://saitama-yorozu.go.jp
売り上げを生み出すホームページの作り方
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　過去の事例を基にＢＣＰの必要性やＢＣＰ策定の
ポイントについて、専門家が解説します。
日時 9/13(金)14:00 ～ 16:00
会場 大宮ソニックシティビル ９階904会議室
対象 県内中小企業者等　　費用 無料
問合せ先　埼玉県産業労働部　産業支援課
　　　　　TEL　０４８－８３０－３９０３

　埼玉県では、交通利便性に優れた圏央鶴ヶ島ＩＣ
周辺に「社会的課題解決に資するロボット」の開発
を支援する「SAITAMAロボティクスセンター（仮称）」
を令和８年度中の開所に向けて整備を進めています。
　本セミナーでは、「介護・福祉ロボットによる社会
的課題解決」と題し、介護・福祉の現場で活用され
るロボットの動向・施策・開発事例について、ご紹
介します。集合開催およびオンデマンド動画配信。
日時 9/10(火)13:30～16:40
会場 ウェスタ川越　多目的ホール（川越市）
内容 ① SAITAMAロボティクスセンター（仮称）・

埼玉ロボネットについて
　　 ②介護現場におけるロボット技術の利用
　　 ③ 高齢・障碍者福祉のニーズを踏まえた製品

開発、留意点～利用者の視点から～
　　 ④事例紹介（企業・団体３者からの事例）
定員 80名　　費用 無料　　締切 9/6(金)
問合せ先　公社　技術開発支援グループ
　　　　　TEL　０４８－７１１－６８７０

　独創的な技術・製品・サービス等により、新たな
事業展開を目指すベンチャー企業のビジネスコンテ
スト＆マッチング「第37回彩の国ベンチャーマーケ
ット」の出場企業を募集しています。費用は無料。
要件 下記の①②の条件を満たすベンチャー企業　　
　　 （法人・個人は問いません）
　　 ① 独創的なアイデア、技術、製品、サービ

ス等を有し、既に事業を行っている、ま
たは、これから事業を行うための明確な
ビジネスプランを有していること

　　 ② 埼玉県内に本社または主要な事業拠点を
有しているか、または、有する予定であり、
技術および経営の革新に積極的に取り組
んでいること

締切 10/11(金)17時
問合せ先　公社　創業支援グループ
　　　　　TEL　０４８－７１１－２２２２

公社
情報

公社
情報

埼玉県ロボティクスセミナー 
介護・福祉編
https://www.saitama-j.or.jp/seminar/robonet-s_fukushi

第37 回彩の国ベンチャーマーケット
出場企業募集
https://www.saitama-j.or.jp/seminarevent/r6_venturemarket_entry

　食料品・日用雑貨品・工芸品等の輸出に取り組む
県内企業向けのセミナーを開催します。海外販路開
拓の準備から商談まで実践的な六つのテーマを設定
し、受講後のフォローアップも併せて輸出の第一歩
を後押しします。参加は無料です。
日時 第１回9/18(水)、第２回10/16(水)
　　 第３回10/30(水)、第４回11/7(木)
　　 第５回12/4(水)、第６回2025/1/14(火)
　　 各回14:30 ～ 16:30
会場 大宮ソニックシティビル内会議室
定員 会場参加各回25名　オンライン各回50名 
問合せ先　公社　取引支援グループ
　　　　　TEL　０４８－６４７－４０８６

　なりゆきまかせによって起きる強制終了（社長の
死去か倒産）は最悪の結末。自ら動いて会社を着地
させませんか？　会社の着地の中でも「廃業」は極
力回避し、承継につながる方策などを説明します。
日時 9/26(木)13:30 ～ 15:30
会場 大宮ソニックシティビル ６階603会議室
内容 ①事業承継 講演　　講師：奥村 聡 氏
　　 ②事業承継 体験談　講師：中村 稔 氏
定員 50名　　費用 無料
問合せ先　公社　経営支援グループ
　　　　　TEL　０４８－６４７－４０８５

海外マーケティングセミナー
参加者募集
https://www.saitama-j.or.jp/seminar/2024seminar

事業承継セミナー
大廃業時代到来！
会社をたたむか、継がせるか？
https://www.saitama-j.or.jp/seminar/jigyoshokei20240926

ＢＣＰ（事業継続計画）セミナー
－企業と従業員を守るための
事前の備え－
https://www.pref.saitama.lg.jp/a0803/bcp-seminar.html

県の
情報

公社
情報

公社
情報

企業の皆様へホットな話題を提供！
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創業者紹介　埼玉で起業した　・　　・　　

　高校生の頃、テレビでパティシエ（菓子職人）の特
集をやっていたのがきっかけで、なりたいと強く思う
ようになり、この道に進みました。パティシエとして
働く中で、地元埼玉で本格的なフランス菓子店を持ち
たいと思うようになり、人を感動させる菓子とそのベ
ースにある哲学を学び、南浦和にお店を構えました。

創業のきっかけは？

　南浦和駅西口から徒歩10分、さいたま市文化センタ
ーの近くにある「P

パ テ ィ ス リ ー

atisserie L
ロ タ ン テ ィ ッ ク

’Authentique」にて
本格フランス菓子を提供しています。ケーキなどの生
菓子や焼き菓子、タルト、チョコレート、クロワッサ
ンの他、旬の素材を使った期間限定商品もご用意して
おり、取り扱う商品の種類が多いのが特徴です。「ロ
タンティック」には「本物の」「正真正銘の」という
意味があります。正統派のフランス菓子を継ぐ、本物
から外れることのないフランス菓子を自分らしく表現
しながら、地元に根付く菓子屋を目指し、日々菓子づ
くりに励んでいます。

事業内容は？

　９月には南与野駅近くに２号店がオープン予定で、
チョコレート、ケーキ、焼き菓子の他にアイスの販売
にも新たにチャレンジします。本場フランスでは菓子
店で総菜を販売しているお店も多く、将来的には総菜
も扱うフランスのようなお店を展開していきたいと思
っています。

今後の展開・夢は？

・ノ ノ
ひと ヒト

広告

　株式会社ロタンティック

アクセス埼玉 2024.9　創業者紹介

関本 祐二 さん

関本 祐二 （せきもと ゆうじ）さん（46）

　1978年埼玉県生まれ。専門学校卒業後、フランス伝統
菓子の第一人者として知られる河田勝彦氏が手掛ける老
舗フランス菓子店「オーボンヴュータン」にて修業。2008
年にはワーキングホリデーを利用して渡仏、本場フラン
ス菓子を学ぶ。帰国後は知人のフランス菓子店に勤め、
2013年にPatisserie L’Authentiqueを開業。

株式会社ロタンティック　https://lauthentique2013.com
　さいたま市南区文蔵2-29-19　ksマンション文蔵１階
　創　　業　2013年9月　　TEL　048-839-8227
　事業内容　フランス菓子の製造・販売
　営業時間　10:00～17:00　　定休日 木曜日

閑静な住宅街にある落ち着いた雰囲気のお店で、
コーヒーのテイクアウト販売も行っている

ケーキは20種類、焼き菓子は10～15種類、チョコ
レートは15種類ほど取りそろえている

火曜日限定でクロワッサンの販売を行う。１の付く
日にはエクレールを販売
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唯一無二の自然派日本ワイン
　有機農業、無農薬で、農業の 6 次産業化（農林漁業者等が
農産物の生産 <1 次産業 > に加え、加工 <2 次産業 >、流通・
販売 <3 次産業 > にも主体的にかかわり、新たな付加価値を
生み出す取り組みのこと）で経営を多角化することが成功のカギ
とみた福島社長は、銀行員、不動産会社経営を経て 2010 年に
都内から小川町へ。化学肥料や農薬に依存せず、自然の力を借
りる循環型の農業への取り組みが盛んな「有機農業の里」小川
町で耕作放棄地を開墾して、独学・自己流でブドウ栽培を開始
したのが 2011 年。農薬や肥料を一切使わない本格的な「自然
派ワイン」。一般的には酸化防止剤として亜硫酸塩が使われ大量
に摂取すると体に有害だが、代わりに無害の炭酸ガス、窒素ガス、
アルゴンガスを使用。全量自家栽培のブドウを使用し、買い付
けブドウも一切使用していない。小川町で採れたブドウだけを
使ったシンプルで本物の日本のナチュラルワインである。

本物のワインを醸造
　食用ブドウとしておいしいのは糖度１８度で、武蔵ワイナリー
では最低２１度以上の糖度が高いブドウを栽培・使用。外国で
は禁止している国すらある「補糖」という糖度を補うために糖を
加えているワイナリーが多く、糖度の高いブドウ栽培をしなくて
もよくなり手を抜くことになるが、ここでは補糖は一切せず、自
然派の中でも厳しい自然派で、本物のワインを醸造している。
　小川小公子 ２０２１（赤）：バランスのとれたエレガントな赤
ワイン。シュールリー（発酵終了後にワインをオリの上に貯蔵し、
酵母の自己消化によるうま味や風味などを付与させる醸造）製
法ステンレスタンク２年熟成。武蔵ワイナリーを代表するスタン
ダードな赤ワイン。
　小川小公子 ２０２１ Sugi：日本オリジナル品種「小公子」を
日本の木樽

だる

で熟成させた究極の日本ワイン

武蔵ワイナリー株式会社
https://musashiwinery.com

醸造所・販売所　比企郡小川町高谷104-1　　Tel 0493-81-6344
営業時間　10:00-17:00（定休日 正月三が日）
代表者　代表取締役 有機農家 発酵おやじ　福島 有造 氏
創業　2015年　　資本金　3,200万円　　従業員数　9名
事業内容　ワインの製造・販売、日本酒の販売
オンラインストア　https://musashiwinery.shop

● 読者プレゼント実施中！　
　武蔵ワイナリーの「小川小公子2021（赤）」を３名様にプレゼントいたし
ます。応募は、本コーナーの感想などを添えて、「企業名、所在地、役職・氏名、
電話番号、小川小公子2021（赤）を希望」を記載の上、so-dan@saitama-j.
or.jp宛てメール、または、右の読者プレゼントの専用ＱＲコー
ドから、９月27日(金)までに、ご応募ください。
　当選者の発表は、商品の発送をもって代えさせていただきます。

● 一般社団法人埼玉県物産観光協会の紹介

　一般社団法人埼玉県物産観光協会は、日々新しく生まれ
る魅力的な県産品や生産者の思いを『SAITAMA BRAND』
として発信し、多くの皆様に知っていただきたく、「埼玉
県新商品 AWARD」を立ち上げました。埼玉県の生産者が
技術と伝統、土地の恵みを生かして開発した素晴らしい商
品をご覧ください。
https://chocotabi-saitama.jp/award

「販路拡大と認知度向上が課題となっています。６次産業化の取り組みの主目
的として、観光客に当店舗を目指して来ていただきたい」と話す福島社長

武蔵ワイナリー㈱

埼玉の造り手
Vol. 36

醸造所・販売所：ワイナリー建屋は埼玉県産の木材や、昔から使われてきた土壁や
漆
しっくい

喰を用い、地元の工務店、職人が携わった地域性が高く、ぬくもりを感じられる
つくり。店内ではワインのほか、フードマイレージと地産地消を意識し、地元の有
機野菜や天然酵母パン、総菜、加工品など、すべて無添加で安全にこだわった商品
を取りそろえる
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〒367-0073　埼玉県本庄市都島570-43　
TEL.0495-24-2451   FAX.0495-21-8853

Go BlockGo BlockGo Block

DATE .　　  .

GO 
BLOCK

MADE IN JAPAN

ジッパー下
47cm
ジッパー下
47cm
ジッパー下
47cm

40cm40cm40cm

衣　類 靴 生活用品

食品と食器類には使用できません。

防カビバッグ防カビバッグ
カビの発生を遅らせる防カビフィルムを採用

アマゾン、楽天市場で販売中

カビの発生を抑制する機能性フィルムを使用した保存バッグ（10枚入）です。
40×47cmの大きめサイズで衣類や靴、生活用品などの整理収納に活躍します。

大きさ

アマゾン 楽天市場
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